where he had been all and another to the many

Notas del mes

Homenaje a Gabriela Mistral

Auspiciada por la Alianza de Intelectuales y con el concurso de las demás entidades literarias que desarrollan sus actividades en Santiago, se celebró en los días de este mes, una velada de homenaje y recordación a la obra y a la personalidad insigne de nuestra poetisa, Premio Nobel de Literatura, Gabriela Mistral.

Para la autora de «Desolación», libro que le diera la fama para conducirla por todos los caminos de América en alas de sus cantos, debe repercutir con eco de simpatía esta espontánea muestra del admirativo afecto que sienten sus compatriotas por su persona y por su obra. En un peregrinaje al cual la impulsa su inquietud, Gabriela, há ido por todos los ámbitos del mundo para dejar junto con su nombre egregio, el recuerdo de su patria: Chile.

Porque aunque se digan muchas cosas en contrario, no se podrá negar que Chile la ha honrado en diversas ocasiones, destacando la altura de su obra que la coloca junto a los más grandes poetas de nuestra civilización. La Academia de Estocolmo al otorgarle la distinción más alta a que puede aspirar un escritor de nuestro tiempo, destacó de este modo ante la faz del mundo y la cultura occidental el nombre de este rincón de América, que en un día lejano, un bravo capitán de los tercios de Flandes, describiera en carta a Carlos V como una tierra de clima edénico. Nuestra poetisa con su gloria de auténtica estirpe, demuestra que el genio de la raza transplantado a estas tierras, floreció con soberbia lozanía.

Se ha venido comentando en estos días que existe el ánimo de conferirle a Gabriela el Premio Nacional de Literatura. Después de tan larga postergación y de haber recibido el alto homenaje de la cultura universal, resulta un poco fuera de lugar tal determinación. Creemos que por Ley del Congreso Nacional, debiera crearse por una sola vez, un gran premio para ella, que corresponda a la situación eminente que ocupa en el mundo de las letras.

En la velada de homenaje realizada en la Universidad, junto con el recitado de algunos de los poemas de la autora de «Los sonetos de la muerte», hablaron, entre otras personas, la Presidenta de la Alianza de Intelectuales Mireya Lafuente y el Presidente del Sindicato de Escritores don Luis Merino Reyes.

Fué un acto brillante en el cual se rindió cálidamente el tributo de admiración que merece Gabriela Mistral.

Concursos literarios

La Sociedad de Escritores ha organizado para este año un nuevo concurso literario en tres temas con un premio de veinticinco mil pesos cada uno: novela o un volumen de cinco cuentos. Un conjunto de vein-